

Guidement vôtre



**NOTRE
ASSOCIATION P.1**

ÉDITORIAL P.2

**NOTRE
APPARTENANCE P.3**
ZOOM SUR LA CICG

À LA LOUPE P.4
LES BADGES : BIEN PLUS
QU'UN SIMPLE INSIGNE

AVEC DIEU P.5
LA BÉNÉDICTION
DANS LA VIE GUIDE

**MOI, PARENT
DE GUIDE P.6**
POLITIQUE DE SAUVEGARDE :
L'AGDL PROTÈGE VOS ENFANTS

NOS ASTUCES P.7
UNE BOÎTE DE SECOURS À LA MAISON :
UN INDISPENSABLE POUR
CHAQUE FAMILLE

PAROLE GUIDE P.8
LE GUIDISME, UNE LUMIÈRE
QUI A ÉCLAIRÉ MA VIE

NOS TEMPS FORTS P.9
LES GUIDES DU LIBAN
AU JUBILÉ DES JEUNES



Comité Directeur

Le Comité Directeur exécute les décisions de l'assemblée générale et veille à l'application du règlement intérieur, des programmes éducatifs, des principes du mouvement guide et des directives de l'Association Mondiale des Guides et des Éclaireuses. **Il est composé de:**

- Commissaire Nationale (Présidente)
- Secrétaire Générale
- Commissaire Internationale
- Représentante des anciennes
- Évêque protecteur de l'association
- Commissaire Nationale adjointe
- Trésorière Générale
- Commissaire responsable des relations publiques
- Intendante Générale
- Coordinatrice des relations avec la Fédération et les associations
- Deux Conseillères

Commissariat Général

Le commissariat général est l'organe technique et de formation de l'association. Il élabore et met en œuvre ses programmes et activités conformément aux recommandations du Comité Directeur de l'association et de l'Assemblée Générale. Le Commissariat Général est dirigé par le Bureau Central.



Bureau Central

Le Bureau Central est composé de:

- Commissaire Générale
- Têtes de Branches et leurs adjointes
- Intendante Générale adjointe
- Responsable de l'équipe Tournesol
- Aumônier Général de l'association
- Deux Commissaires Générales adjointes
- Secrétaire
- Formatrice Générale et son adjointe
- Commissaires Régionales

Branche Farandole	Branche Jeannette	Branche Guide	Branche Caravelle	Branche JEM	Equipe Tournesol
16 commissaires	20 commissaires	24 commissaires	15 commissaires	11 commissaires	4 commissaires
43 Bandes	54 Rondes	56 Compagnies	41 Noyaux	23 Équipes	2 équipes Sesobel



Commissaire Nationale
Raghida Milan



Commissaire Générale
Lea Abou Mrad

“Tout ce qui se vit dans la vie scout est fait pour durer dans le temps”

Père Xavier de Verchère, aumônier général des Scouts et Guides de France.

Chers parents,

Cette année, l'Association des Guides du Liban a cheminé sous le thème : «Fidèles en chemin». Un appel à avancer avec conviction, à rester fidèles à notre mission de guides, à nos engagements, à notre foi et à nos valeurs chrétiennes. Ce thème s'est décliné en trois axes essentiels : fidèles à notre identité, fidèles à notre chemin et fidèles à Dieu.

Être fidèle n'est pas seulement un mot, c'est un choix profond, une véritable promesse. Comme Jésus sur le chemin du Golgotha, nous avons appris que la fidélité demande parfois des sacrifices, mais qu'elle révèle aussi la force intérieure de celles qui avancent avec foi et espérance.

L'Association des Guides du Liban a encouragé ses membres à vivre concrètement les principes du guidisme : servir, être responsables, solidaires, honnêtes et engagées.

Notre fidélité s'incarne chaque jour dans de petits gestes qui contribuent à bâtir un monde plus humain. Elle s'est exprimée à travers des activités, des projets, des services, des temps de formation, des camps, et surtout par l'accompagnement des jeunes sur leur chemin de croissance personnelle, spirituelle et communautaire.

Nous vous remercions de nous avoir confié vos enfants, et pour votre confiance, votre soutien et votre présence à nos côtés.

Ensemble, nous poursuivons ce chemin d'éducation et de foi, pas à pas, avec fidélité et persévérance.

Avec toute notre gratitude,

Raghida Milan
Lea Abou Mrad

ZOOM SUR LA CICG !!

Saviez-vous que notre association fait partie d'un grand réseau mondial ?

La Conférence Internationale Catholique du Guidisme (CICG), est une Organisation Internationale Catholique (OIC) reconnue par le Saint-Siège depuis 1965 et intégrée à l'Association Mondiale des Guides et des Éclaireuses (AMGE). Sa mission est d'aider les Guides catholiques à vivre pleinement leur foi à travers la pédagogie du guidisme.

Une mission spirituelle et éducative

La CICG organise régulièrement des rencontres internationales et régionales qui permettent aux jeunes et aux responsables de :

- *Se former*
- *Prier et réfléchir ensemble*
- *Échanger sur les enjeux d'aujourd'hui*
- *Vivre la fraternité universelle, au-delà des frontières et des cultures.*

Elle soutient les associations membres dans l'intégration de la dimension spirituelle au cœur du guidisme, avec l'appui de l'Aumônier mondial et des aumôniers régionaux.

La CICG en action

La CICG regroupe aujourd'hui **45 associations membres** réparties dans cinq régions : l'Europe, l'Afrique, l'Hémisphère Ouest (Amérique latine), l'Asie-Pacifique et le Moyen-Orient, dont le Liban.

Tous les trois ans, un **Conseil mondial** réunit les associations membres pour définir les orientations, échanger les expériences et élire le Comité mondial.



Une forte représentation du Liban

Cet été, une centaine de participants venant de 24 pays, se sont retrouvés au centre de formation des Scouts et Guides de France, à **Jambville**, autour du thème : *«Foi et Guidisme : 60 ans vers de nouveaux défis.»*

L'AGDL y était fortement représentée, avec **10 membres** ayant pris part aux travaux. Cette rencontre a été un temps fort de formation, de partage et de fraternité internationale.

Lors du Conseil Mondial des 11 et 12 juillet, quatre Libanais ont été élus ou nommés à des postes clés de la CICG :

• **Jessy Hamouche**
élue Responsable Mondiale de la CICG.



• **Père Toni Fayad**
nommé Aumônier mondial de la CICG.



• **Najat Bou Nader**
élue Responsable de la région Moyen-Orient.



• **Marie José Kahale**
désignée chargée de la région Asie-Pacifique.



Ces résultats témoignent de l'engagement fort de l'AGDL aux niveaux régional et mondial, ainsi que de sa participation active dans les instances de la CICG.

Jessy Hamouche
Responsable Mondiale de la CICG



LES BADGES : BIEN PLUS QU'UN SIMPLE INSIGNE

Dans la pédagogie guide, rien n'est laissé au hasard : chaque activité, chaque jeu, chaque défi a un sens éducatif.

Les badges en sont une belle illustration. Ce ne sont pas de simples morceaux de tissu colorés, mais de véritables outils **pédagogiques adaptés à chaque âge**, qui accompagnent les filles dans leur croissance et leur progression personnelle.

Chez les Farandoles

À travers des actions simples et ludiques, les Farandoles découvrent des valeurs qui sont représentées dans le cahier de la Farandole par des expressions de la main.

Durant son temps à la Bande, elles vont apprendre les valeurs du partage (*le cœur sur la main*), du pardon (*donner la main*), du respect (*main dans la main*), de l'estime de soi (*avoir en main*) et de la reconnaissance (*lever les mains*). Son travail sur chaque valeur se concrétise par un badge. Le badge devient alors une manière douce et joyeuse de lui dire : **«Tes efforts comptent, tu avances, tu grandis!»**



Chez les Jeannettes

La Jeannette apprend par le jeu, l'imagination et la vie de Ronde. Elle grandit sur les sentiers de la forêt, dans laquelle elle cueille trois fleurs : la fleur bleue, la fleur blanche et la fleur d'or. Ces trois badges symbolisent trois étapes de son chemin dans la Ronde.

Pour pouvoir obtenir une fleur, elle passe des épreuves en lien avec la nature, l'expression, l'engagement, l'autonomie, la patrie, l'appartenance et l'habileté. Chaque insigne reflète une nouvelle compétence et l'encourage à mettre ses talents au profit de sa Ronde.



Chez les Guides

La carte d'exploration, reçue lors de sa promesse, ouvre pour la Guide un chemin plus personnel : elle choisit des compétences à développer, expérimente, apprend, et découvre de nouvelles techniques.

Elle peut ainsi choisir parmi les badges «secourisme», «bonne citoyenne», «animation», «international», «campisme», «cuisine», «technologie», et «spirituel». Les badges l'aident à grandir en responsabilité, à se dépasser, et à trouver sa place dans son équipe.



Chez les Caravelles

À l'adolescence, la Caravelle recherche davantage d'autonomie et de sens. Ses badges, que l'on nomme des «Visas», prennent alors la forme de défis et de

projets qu'elle choisit pour découvrir de nouvelles terres.

Ses Visas, qu'elle trouve dans son carnet de bord, tournent autour de la foi, de la créativité, de la santé, de la vie de camp, de l'environnement, etc. Ils reflètent son engagement et son désir de contribuer activement à la société.



Pourquoi des badges?

- Parce qu'ils permettent à chaque fille d'acquérir un savoir et un savoir-faire par l'expérience concrète : apprendre à organiser, à créer, à servir, à mener un projet, à animer un groupe, à prendre soin de soi et des autres.

- Parce qu'ils accompagnent le développement intra-personnel (*confiance en soi, autonomie, gestion des émotions*), interpersonnel (*coopération, solidarité, respect*) et spirituel (*relation avec Dieu, recherche de sens, fidélité aux valeurs*).

- Parce qu'ils valorisent les efforts et le chemin parcouru : un badge n'est pas une simple récompense, mais un signe visible de croissance personnelle et de progression dans la vie guide.

Ainsi, derrière chaque badge, il y a une petite victoire, une compétence développée, une étape franchie vers l'épanouissement. Comme le dit le chant du badge :

*«Le badge est un insigne
Qui montre à tout venant
Que la Guide en est digne
Qu'elle y va de l'avant...»*

LA BÉNÉDICTION DANS LA VIE GUIDE

« *Le Seigneur te bénira et te gardera. Le Seigneur fera briller sur toi son visage, il t'accordera sa grâce. Le Seigneur tournera vers toi son visage, il te donnera la paix.* » Nombres 6, 24-26

Dans nos activités, un geste simple revient souvent : **la bénédiction**. C'est cette courte prière que nous disons **avant ou après un repas, au début d'un camp, à la découverte d'un lieu, pendant une promesse ou un départ**. Plus qu'une simple prière, la bénédiction est un moment où l'on remet entre les mains de Dieu ce que l'on va vivre, ce que l'on a vécu.



C'est une façon de reconnaître sa présence, de demander sa protection, et de le remercier pour ses dons.

Bénir, c'est inviter le Seigneur à habiter au cœur de nos activités ; confier à Dieu la mission qui nous rassemble ; remercier pour les bienfaits reçus au quotidien, petits ou grands et exprimer notre gratitude envers ceux qui nous entourent.

Chers parents, vous aussi...

Vous avez un rôle précieux dans la vie spirituelle de vos enfants.

Ensemble, en famille, vous pouvez prendre le temps de remercier le Seigneur.

Avant un repas, à la fin d'une journée, ou avant un moment important en famille, une petite prière ou un petit chant, peut aider vos enfants à reconnaître l'action de Dieu dans leur quotidien.

Exemple de prière de bénédiction

Seigneur, nous te remercions pour ce moment partagé. Bénis notre groupe, notre famille, nos amis. Donne-nous la joie d'être unis, la force de servir, et la paix dans nos cœurs. Que Ta lumière nous guide aujourd'hui et tous les jours de notre vie.

Amen

Que cette bénédiction vous accompagne, chers parents, et vous aide à marcher chaque jour dans la paix et la joie.



POLITIQUE DE SAUVEGARDE : L'AGDL PROTÈGE VOS ENFANTS

La sécurité et le bien-être de vos filles sont une priorité absolue pour l'Association des Guides du Liban (AGDL).

Pour renforcer cette protection, l'AGDL a mis en place une Politique de Sauvegarde (*Safeguarding Policy*) : un cadre précis pour prévenir et répondre efficacement à tout risque lié à la protection des membres.

Que signifie concrètement cette politique ?

Elle vise à garantir que toutes les Guides puissent évoluer dans un environnement sûr et respectueux, que ce soit pendant les activités de l'AGDL ou en dehors, et qu'aucune situation d'abus ou de négligence ne soit tolérée.

Quels types de situations sont concernés ?

Tous les types d'abus sont pris en compte: physiques, psychologiques, sexuels ou liés à la négligence. Toute suspicion ou révélation est traitée selon une procédure claire, afin de protéger immédiatement la fille concernée.

Quelles actions met en place l'AGDL ?

L'association prend en charge la formation des responsables et bénévoles pour reconnaître les signes d'abus et savoir comment réagir. Elle met aussi en œuvre un code de conduite respecté par l'ensemble des cheftaines et encadrants.

Aussi, depuis la promulgation de la politique de sauvegarde, l'association accorde une grande importance à la diffusion des procédures de divulgation auprès des membres, parents et partenaires et elle a créé des canaux confidentiels pour permettre aux Guides, aux parents ou aux responsables de signaler toute situation inquiétante.



Qui veille à l'application de cette politique ?

Un comité de sauvegarde a été constitué. Il est composé de «référénts de protection» (*Safeguarding Officers*), spécialement formés par l'ONG Himaya, et accompagnés d'un expert en protection de l'enfance. Leur rôle est de recevoir les révélations ou plaintes, et d'appliquer les procédures prévues.

La Politique de Sauvegarde est un outil précieux pour assurer la sécurité et le bien-être des Guides. En tant que parents, votre collaboration est fondamentale avec les référents de protection. Grâce à ce partenariat entre l'AGDL et les familles, nous construisons ensemble un cadre sûr, où chaque Guide peut s'épanouir pleinement.



Vous pouvez contacter directement le comité de sauvegarde :

Email
safeguarding@guidesduliban.org

Téléphone
81 368 595

UNE BOÎTE DE SECOURS À LA MAISON : UN INDISPENSABLE POUR CHAQUE FAMILLE

Chez les Guides, nous savons par expérience qu'une boîte de secours est toujours indispensable lors des camps et des activités.

Elle nous permet d'intervenir rapidement face aux petits bobos qui accompagnent les aventures de nos jeunes.

À la maison aussi, **une boîte de secours familiale** est essentielle. Elle vous aide à réagir immédiatement en cas de coupure, de chute, de brûlure légère ou de fièvre soudaine. Un geste rapide peut soulager la douleur, rassurer votre enfant et parfois même éviter des complications.



Que mettre dans votre boîte ?

- Pansements de différentes tailles
- Compresses stériles et bandages
- Désinfectant doux (*sans alcool, mieux adapté aux enfants*)
- Sérum physiologique
- Thermomètre
- Crème apaisante (*brûlures, piqûres*)
- Gants jetables
- Médicaments de base adaptés à l'âge de vos enfants



Comment réagir en cas de petit accident ?

- **Restez calmes** : un parent rassuré, c'est un enfant rassuré.
- **Évaluez** la situation avant d'agir.
- **Suivez quelques gestes simples** :
 - Nettoyer la plaie à l'eau claire ou au sérum physiologique.
 - Désinfecter puis protéger avec un pansement.
 - Pour une brûlure : passer immédiatement la zone sous l'eau froide pendant 10 à 15 minutes.
 - Pour une fièvre : prendre la température et donner le traitement adapté.
- **Appelez un médecin ou les secours** (Croix 140, Défense civile 125) en cas de blessure sérieuse ou si vous avez le moindre doute.



Conseils pratiques

- **Gardez** la boîte dans un endroit accessible aux adultes mais hors de portée des enfants.
- **Vérifiez** régulièrement le contenu et les dates de péremption.
- **Renouvelez** pansements et médicaments dès qu'ils sont utilisés ou périmés.
- **Conservez** la boîte dans un endroit sec et tempéré.
- **Ajoutez** un petit carnet avec les numéros d'urgence et les allergies éventuelles des membres de la famille.
- **Gardez** une lampe de poche à proximité : pratique la nuit ou en cas de coupure d'électricité.
- **Impliquez** vos enfants plus grands : leur montrer la boîte et expliquer son usage les rend plus confiants et responsables – dans l'esprit guide, «Toujours prêtes!»

Une boîte de secours bien préparée, c'est un petit geste de prévention qui fait une grande différence au quotidien.



LE GUIDISME, UNE LUMIÈRE QUI A ÉCLAIRÉ MA VIE



Carole Sayegh Dayé, ancienne Secrétaire générale de l'AGDL et membre du groupe Sainte Famille Française-Fanar, raconte comment le guidisme a été pour elle une lumière, une école de vie et un héritage qu'elle transmet aujourd'hui à ses enfants.

On dit que plus de 50 millions de jeunes dans le monde ont été Scouts ou Guides. Mais pour moi, ce chiffre n'est pas une statistique : c'est ma vie, mon histoire et une partie essentielle de mon identité.

J'ai eu la chance et le privilège d'adhérer à l'Association des Guides du Liban (AGDL), au Groupe 1^{er} Fanar (Sainte Famille Française - Fanar), et ainsi de faire partie de la grande fraternité scout, mais aussi du réseau international dont elle relève : l'Association Mondiale des Guides et des Éclaireuses (AMGE).

Mon entrée dans le mouvement a débuté à l'âge de huit ans, alors que le pays était en pleine guerre civile, sous l'inspiration de ma mère, elle-même ancienne cheftaine Guide. J'y suis restée engagée pendant plus de vingt-cinq ans.

Au fil des années, grâce à l'accompagnement personnel et aux formations enrichissantes reçues, j'ai eu la joie d'assumer plusieurs responsabilités, dont celle de Secrétaire générale de l'AGDL, tout en étant mère de famille.

Le guidisme m'a façonnée dans toutes les dimensions de mon existence. Il m'a appris à servir sans compter, à travailler en équipe, à avoir confiance en moi quand, adolescente, je faisais face à mes démons, et à toujours aller de l'avant malgré les difficultés. Il m'a aussi transmis le goût de la discipline, de la solidarité et du don de soi. Ces valeurs sont devenues un socle qui m'accompagne chaque jour, dans ma vie personnelle comme dans mon parcours professionnel.

Et il m'a offert ce que j'ai de plus précieux : de vraies amitiés. Mes meilleures amies aujourd'hui sont celles que j'ai rencontrées chez les Guides, celles qui partagent mes souvenirs, mes joies, mes défis, et qui restent des sœurs de cœur, unies par un lien indestructible.



Dans ma profession de conseillère d'orientation, je témoigne souvent de la richesse de ce parcours. J'encourage mes élèves à rejoindre le mouvement et je leur rappelle que le scoutisme est aussi un atout pour leur avenir : mentionné sur un CV, il reflète un sens des responsabilités, de l'engagement et de l'initiative – autant de qualités recherchées par les recruteurs.

Ma plus grande fierté aujourd'hui est de voir mes enfants poursuivre ce chemin. Maria est cheftaine de groupe au Collège des Frères Mont La Salle - Ain Saadeh et commissaire de district, tandis que Mathéo est chef de troupe au Collège Saint Joseph - Antoura. Leur engagement est pour moi une immense joie, car il incarne la continuité d'une aventure de trois générations, qui a marqué ma vie et qui continue de briller à travers eux.

Le guidisme était là quand j'en avais le plus besoin. Ce mouvement m'a offert un soutien, une famille élargie, un idéal de service et une lumière qui a éclairé ma vie et qui ne s'éteindra.



Les Guides du Liban au Jubilé des Jeunes

[...] 1925, 1950, 1975, 2000, 2025... une nouvelle Année Sainte.

Tous les 25 ans, l'Église catholique célèbre l'Année Sainte ou Année Jubilaire, marquée par l'ouverture de la Porte Sainte de la basilique Saint Pierre, à Rome. Cette année, le Jubilé s'est accompagné d'un Jubilé des Jeunes, sur le thème «*Pèlerins d'Espérance*», qui a rassemblé plus d'un million de jeunes catholiques venus de 146 pays.

Et les Guides du Liban étaient présentes ! Soixante-six commissaires, cheftaines, assistantes et Jeunes en marche (JEM) ont participé à ce rassemblement, accompagnées par Monseigneur Jules Boutros, Évêque Protecteur de l'AGDL.

Du 28 juillet au 3 août 2025, les Guides ont vécu un véritable camp international : organisation en équipes, vie collective, réflexions quotidiennes, temps spirituels, partages et échanges interculturels. Ces journées ont été précédées par un pèlerinage à travers l'Italie.



Pèlerin : sur le chemin, l'essentiel

Première étape à Assise, avec la visite des basiliques Saint François et Sainte Claire. Les Guides y ont médité sur la simplicité de vie, la joie véritable et le détachement des biens matériels.

Pèlerin : partir, non pour fuir, mais pour se donner

Puis ce fut la découverte de Saint Marin et de Rimini : une journée entre les remparts de la cité et la mer Adriatique, avec une réflexion sur les rochers et la force que Dieu nous donne pour bâtir notre vie.

Avec Marie, pèlerine de la foi

À Loreto, à la Sainte Maison de la Vierge Marie, les Guides se sont mises en marche vers le Vatican, pour commencer les Journées du Jubilé. Sur les pas de Marie, elles ont pris la route en écoutant la Parole de Dieu.

Sur les traces de Saint Paul et Saint Pierre

À leur arrivée à Rome, elles ont été accueillies au Dicastère pour le Service du Développement Humain Intégral, à Trastevere, avant de participer à la messe d'ouverture présidée par le Pape Léon XIV. Un moment fort, qui a marqué le début des Journées du Jubilé des Jeunes.

La charité : l'essence du pèlerin

«Dialogues avec la ville» : rencontres, événements de spiritualité, d'art et de musique, ainsi que des visites de Saint-Jean-de-Latran, Santa Croce et Sainte-Marie-Majeure. Une messe rassemblant tous les Libanais présents à Rome a constitué un autre temps fort.

Pèlerin : un pont entre chrétiens

Concerts, témoignages et visites des places de Rome étaient au programme. Les Guides ont tissé des liens avec d'autres groupes, tout en témoignant de la situation des chrétiens du Moyen-Orient.

Réconciliation du pèlerin

La journée de réconciliation a eu lieu au Circus Maximus, où des milliers de prêtres confessaient dans plus de dix langues. Les Guides y ont expérimenté le pardon et la vérité.

Pèlerins d'Espérance

À Tor Vergata, plus d'un million de jeunes ont participé à la veillée avec le Pape : adoration eucharistique, bénédiction papale et nuit sous les étoiles. Les Guides ont médité sur leur mission : être des pèlerins d'espérance au sein de leurs communautés.

Un pèlerin ne revient jamais le même

Toujours à Tor Vergata, la messe de clôture a scellé ce jubilé. Le Pape a encouragé les jeunes à porter la lumière du Christ dans leurs pays. Les Guides reviennent transformées, témoins de ce chemin de foi et de fraternité.

Nous sommes partis en marcheurs, nous revenons en témoins

Le voyage s'est achevé à Cascia, au sanctuaire de Sainte Rita, la sainte des causes impossibles.

66 mercis ! Merci pour le succès de cette aventure, les amitiés nouées et les souvenirs inoubliables.

Rendez-vous dans 25 ans pour le prochain Jubilé... mais avant cela, cap sur les Journées mondiales de la Jeunesse 2027 à Séoul !



